

DOCUMENT D'ACCOMPAGNEMENT



A l'attention des curés et des EAP, des responsables de catéchuménat et des personnes référentes pour les néophytes et pour le concile dans les paroisses, des responsables de mouvements et des communautés religieuses du diocèse de Nanterre

Le comité provincial d'organisation du concile a préparé des questionnaires pour la phase de consultation du Concile. Ceux-ci se déclinent en 3 thèmes : accueillir, accompagner, transformer. Ils prévoient pour chacun de ces thèmes des temps de conversation dans l'Esprit, des questionnaires plus détaillés destinés à tous et d'autres s'adressant à des publics spécifiques. Nous vous invitons pour le mode d'emploi à vous reporter au document provincial.

L'ensemble de ces propositions représente une matière abondante qui honore la diversité des publics à consulter ainsi que la multiplicité des interrogations. Cependant, tout le monde ne peut pas répondre à tout et il peut être tout à fait pertinent qu'un groupe donné opère des choix en fonction de ses particularités locales.

Des points d'attention propres à notre Église diocésaine sont également de nature à orienter les choix que vous allez faire pour mener cette consultation. Ils vous sont présentés ci-dessous.

* La conversation dans l'Esprit

- La conversation dans l'Esprit, déployée lors du récent synode, constitue une bonne méthode d'échange et de partage. Or pour la qualité de ces temps de prière, il est bon de s'appuyer sur des facilitateurs formés. Une première « promotion » le fut en 2024.
- Une formation de facilitateurs est organisée le samedi 31 janvier 2026 à Châtillon. Vous pouvez y envoyer du monde. Inscriptions : lme@diocese92.fr
- Surtout, exprimez vos besoins en matière de facilitateurs en vue d'animer des conversations dans l'Esprit chez vous en écrivant à concileprovincial@diocese92.fr. Il y a en a déjà dans tout le diocèse.
- Dans le document provincial, une conversation dans l'Esprit est proposée pour chaque thème. Nous vous invitons à mener de préférence celle-ci : À quels changements nous appelle la présence des catéchumènes et néophytes dans nos communautés ?. Nous souhaiterions en effet pouvoir vous donner un retour spécifique au diocèse sur ce sujet.



* Questionnaire pour tous

Si vous manquez de temps, n'hésitez pas à choisir quelques questions seulement pour les approfondir. Surtout, en organisant cette consultation large, merci d'avoir le souci d'inviter spécifiquement et de convaincre de venir (?!) des publics qui ne viendraient sans doute pas spontanément, notamment les jeunes : adolescents et adultes, en particulier dans les aumôneries et dans l'enseignement catholique.

Il y a aussi un public qui trop souvent ne s'estime pas digne de participer, ce sont les personnes en précarité. Nous voyons avec le Comité provincial et le Secours catholique quel processus permettra que leur parole soit prise en compte.

Enfin, sachez que dans les quelques expériences qui ont été menées pour tester les questionnaires, la présence de néophytes dans un groupe s'est révélée déterminante pour la qualité des échanges. Cela vaut donc la peine de s'employer à les inviter personnellement, en veillant au mélange au sein d'une même table.

* Les questionnaires supplémentaires

Il est évidemment souhaitable que répondent aux questionnaires particuliers les personnes qui sont concernées au premier chef par le thème général du Concile : les catéchumènes, les néophytes, les accompagnateurs du catéchuménat et les ministres ordonnés. Nous les invitons à se réunir par catégorie pour y répondre.

Les référents diocésains pour la pastorale des personnes en situation de handicap pour l'Île-de-France ont conçu un questionnaire propre au sujet de leurs demandes sacramentelles. Voici le lien à transmettre à vos paroissiens qui seraient dans cette situation : https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdOT6_Uvxw-aACwsyV7KeEwpf0VN1PKxfVsULe837zDaVhw/viewform

* Les néophytes

La parole des néophytes est particulièrement attendue. C'est pourquoi dans notre diocèse, nous voulons ajouter à la consultation par questionnaire une consultation par entretiens individuels. Si dans votre communauté, vous repérez un néophyte baptisé récemment, présent ou beaucoup moins, qui accepterait d'être interviewé, merci de nous en informer à l'adresse concileprovincial@diocese92.fr Nous vous recontacterons ultérieurement pour donner le mode opératoire.

L'équipe diocésaine
Koumi Ono
Isabelle de La Garanderie
Yves Doublier
Béatrice Lefèvre
P. Hugues Morel d'Arleux